

ibu Luminem sering tiba – tiba pingsan begitu saja jika tekanan darah semakin tinggi. Setelah cuci darah selesai, ibu Luminem bergegas keluar dengan keadaan lemas dan pusing, ibu Luminem sesering kali duduk sendirian sekitar 1 jam di depan ruang tunggu untuk menghilangkan pusing dan sambil menunggu ojek atau taxi yang akan mengantarkan dirinya pulang. Tidak jarang saat melakukan cuci darah ibu Luminem berangkat sendiri ke Rumah Sakit karena tidak adanya yang mengantar, ibu Luminem hanya tinggal dengan adik laki – lakinya yang saat ini mengalami penyakit asam urat, kedua orang tua beserta suami meninggal sudah beberapa tahun yang lalu dan beliau pun tidak mempunyai anak.

Sesampai di rumah ibu luminem tidak bisa langsung istirahat tetapi harus membersihkan rumah dan merawat adiknya yang terkadang tidak bisa jalan akibat penyakit asam urat yang telah dialami . Sesering kali ibu luminem ingin izin untuk absent cuci darah karena dirinya sudah capek dan kesakitan, namun tidak diperbolehkan oleh dokter dengan berbagai faktor, tidak jarang juga ibu Luminem berfikir negatif dan mengeluh, dia berkata bahwa “cuci darah itu sakit kalau tidak cuci darah pun nanti malah lebih sakit lagi, padahal hasilnya pun belum tentu memuaskan dan tidak bisa menjamin saya hidup lebih lama lagi, terkadang saya juga merasa jengkel hingga malas untuk datang ke Rumah Sakit melakukan cuci darah, tapi mau gimana lagi, saya berfikir hidup saya ini seakan tidak ada gunanya lagi, seakan- akan Tuhan memilih kasih kepada saya”.

Motivasi hidup harus tertanam dalam diri manusia, baik ketika manusia tersebut berada dalam kondisi dan situasi yang menyenangkan maupun tidak. Seperti ibu Luminem, pasien Rumah Sakit Jemursari Surabaya yang berada dalam kondisi menderita penyakit gagal ginjal kronik yang dideritanya.

Pasien dengan penyakit gagal ginjal akan terus mengalami tekanan yang membuat dirinya tidak bersemangat untuk menjalani hidup, apalagi penyakit gagal ginjal ini sulit disembuhkan. Mengetahui hal tersebut, pasien akan merasa lesu dan merasakan kesedihan yang mendalam, seolah-olah tidak ada kesempatan lagi baginya untuk hidup lebih lama.

Dalam hal ini penulis akan sedikit memberikan gambaran mengenai penyakit gagal ginjal. Tubuh manusia yang normal dan sehat memiliki 10 bagian organ independen yang bekerja sama untuk membantu fungsi tubuh dengan benar, bagian terpenting itu harus dimiliki pada manusia, contoh salah satunya dari kesepuluh bagian terpenting tubuh adalah ginjal. Organ ginjal pada dasarnya merupakan organ tubuh yang memiliki fungsi utama untuk menyaring dan membuang zat-zat sisa metabolisme tubuh dari darah dan menjaga keseimbangan cairan serta elektrolit (misalnya kalsium, natrium, dan kalium) dalam darah. Ginjal juga memproduksi bentuk aktif dari vitamin D yang mengatur penyerapan kalsium dan fosfor dari makanan, sehingga membuat tulang menjadi kuat. Selain itu juga ginjal memproduksi hormon eritropoietin yang merangsang sumsum tulang untuk memproduksi sel

besar yakni gagal ginjal akut (acute renal failure = ARF) dan gagal ginjal kronik (chronic renal failure = CRF). Pada gagal ginjal akut terjadi penurunan fungsi ginjal secara tiba-tiba dalam waktu beberapa hari atau beberapa minggu yang ditandai dengan hasil pemeriksaan fungsi ginjal (ureum dan kreatinin darah) serta kadar urea nitrogen dalam darah meningkat. Sedangkan pada gagal ginjal kronis, penurunan fungsi ginjal terjadi secara perlahan-lahan, sehingga biasanya diketahui setelah jatuh dalam kondisi parah. Gagal ginjal kronik tidak dapat disembuhkan. Hingga kemungkinan terjadinya kematian sebesar 85 %.

Adapun pengertian pasien gagal ginjal dalam penelitian ini adalah seseorang yang sakit yang mendapatkan pelayanan dari dokter akibat ginjalnya mengalami penurunan hingga pada akhirnya tidak lagi mampu bekerja sama sekali dalam hal penyaringan, pembuangan elektrolit tubuh, menjaga keseimbangan cairan dan zat kimia tubuh seperti sodium dan kalium di dalam darah atau produksi urin.

F. Metode Penelitian

1. Pendekatan dan jenis penelitian

Dalam penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif, yaitu suatu penelitian yang dilakukan untuk memahami fenomena tentang apa yang dialami oleh subyek penelitian secara holistik dengan cara deskripsi dalam bentuk kata – kata dan bahasa, pada suatu konteks khusus yang

